

Zurich, le 26.08.2021

Campagne nationale de sensibilisation

Ensemble contre le littering: Genève ne détourne plus le regard

L'environnement souffre lui-aussi de la pandémie. Le littering encombre plus que jamais la Suisse. Les services de nettoyage de la ville de Genève sont mis à rude épreuve. La Communauté d'intérêts pour un monde propre (IGSU) estime que cela doit cesser. C'est pourquoi les équipes d'ambassadeurs IGSU se sont réunies aujourd'hui à la gare de Cornavin CFF et ont invité la population genevoise à se prononcer contre le littering. En apposant leurs signatures, commentaires pleins d'esprit et dessins hauts en couleurs sur une affiche, celle-ci a donné libre cours à son mécontentement à propos du littering.

A Genève aussi, les emballages de plats à emporter, les masques de protection et les flacons de désinfectant finissent de plus en plus souvent dans le fossé. C'est pour cette raison que les équipes d'ambassadeurs IGSU ont invité aujourd'hui les passantes et les passants à la gare de Genève Cornavin CFF à s'exprimer contre le littering sur une affiche blanche. Des campagnes d'affichage comme celle-ci sont menées par la Communauté d'intérêts pour un monde propre (IGSU) depuis 2013 dans des villes comme Berne, Zurich, Genève et Lugano. «Les Genevoises et Genevois sont conscients du rayonnement international de leur ville», déclare Cédric Québatte, responsable des équipes d'ambassadeurs IGSU. «C'est pourquoi ils attachent une grande importance au maintien de la propreté à Genève et ne se sont pas fait prier pour participer à la campagne une nouvelle fois». L'action par voie d'affiches est soutenue par JTI (Japan Tobacco International). «Nous pensons que l'éducation du public et la sensibilisation au sujet des déchets sauvages sont les meilleurs moyens d'enseigner à la population la bonne gestion des déchets», estime Andrea Hausmann, responsable RSE chez JTI Suisse.

Les équipes d'ambassadeurs IGSU seront également présentes à Genève les 27 et 28 août – sans affiches, mais avec leur Recyclingmobile et beaucoup de charme. Elles aborderont les passantes et les passants pour leur parler du littering et du recyclage et pour les encourager à éliminer leurs déchets correctement.

Mesure de sensibilisation éprouvée

Les équipes d'ambassadeurs IGSU font partie des mesures de sensibilisation les plus anciennes et les plus éprouvées de l'IGSU. Depuis 2007, elles parcourent chaque année d'avril à septembre plus de 50 villes et communes suisses, où elles abordent les passant(e)s pour leur parler du littering et du recyclage. Dans les régions de montagne aussi, elles attirent l'attention sur le problème des déchets sauvages en été, en automne et en hiver et encouragent les touristes estivaux, les randonneurs et les amateurs de sports de neige à éliminer correctement leurs déchets. Un point important est également l'engagement auprès des écoles: les équipes d'ambassadeurs sensibilisent les élèves de tous âges au problème du littering par le biais d'ateliers, d'interventions dans les cours de récréation et d'actions place nette.

Soutien aux villes, communes et écoles

L'IGSU soutient les villes, communes et écoles avec de nombreuses autres mesures anti-littering. Ainsi par exemple avec le Clean-Up-Day national, qui est soutenu par l'Office fédéral de l'environnement OFEV, l'Association suisse Infrastructures communales ASIC et la Fondation Pusch Cette année, le Clean-Up-Day aura lieu les 17 et 18 septembre. L'IGSU décerne en outre le label No Littering aux villes, communes et écoles qui s'engagent activement contre le littering et soutient des institutions lors de la mise en

œuvre de projets de parrainage de sites.



Au cours de l'été, les ambassadeurs IGSU seront en mission dans toutes les régions du pays: http://igsu.ch/fr/ambassadeurs-igsu/la-tourne-2021/

Contact médias:

- Nora Steimer, directrice de l'IGSU, 043 500 19 91, 076 406 13 86, medien@igsu.ch
- Sarah Bögli, collaboratrice de projet ambassadeurs IGSU, 079 352 44 63

Communauté d'intérêts pour un monde propre (IGSU)

L'IGSU est le centre de compétences suisse contre le littering. Depuis 2007, l'IGSU s'engage pour la défense d'une Suisse propre à travers des mesures de sensibilisation préventive à échelle nationale. L'une des mesures les plus connues de l'IGSU est le Clean-Up-Day national, qui aura lieu cette année les 17 et 18 septembre. Les partenaires de l'IGSU sont la Coopérative IGORA pour le recyclage de l'aluminium, PET-Recycling Schweiz, VetroSwiss, 20 minutes, Blick am Abend, Swiss Cigarette, McDonald's Suisse, Migros, Coop et International Chewing Gum Association. En parallèle, celles-ci s'engagent contre le littering par le biais de leurs propres activités et implantent par exemple des poubelles supplémentaires ou réalisent des tournées de nettoyage.